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Occupé, le trésorier?

Forum santé 2005 et Congrès de médicométrie
aux Diablerets pour le début janvier: inté-
ressons nous de manière proactive aux dé-
veloppements des systèmes de santé euro-
péens. Brève rencontre avec Mr Britt pour
échanger nos impressions.

Congrès Quadrimed de Montana: présen-
tation avec le Professeur Szucs une nouvelle
fois des chiffres de l’étude du laboratoire. Un
séminaire sur le sujet du laboratoire me sera
attribué annuellement.

La journée de consensus de médecine et de
soins palliatifs à Fribourg a permis aux méde-
cins de premier recours de s’exprimer, en
laissant le message clair de notre compétence
(à peaufiner) et notre refus d’un nouveau cer-
tificat de capacité. Quelques-unes des pré-
sentations de cette journée feront l’objet de
publications dans Primary Care. La Société
Suisse de Médecine et de Soins Palliatifs
(SSMSP) propose aux médecins de premier
recours une collaboration constructive et la
SSMG intégrera ce domaine dans ses priori-
tés de formation continue.

Séminaire du Collège de Médecine de Premier
Recours (CMPR), dans lequel j’ai été nommé
à la présidence de la commission chargée
d’élaborer le «certificat d’aptitude technique du
laboratoire du praticien» (CATLP), dans le
cadre d’un mandat délégué par la FMH au
CMPR. Vous serez orienté sur les disposi-
tions transitoires valables deux ans et nous
mettrons sur pied en 2001 les premiers cours
pour le CATLP. Acceptez ce certificat non
pas comme une nouvelle chicane adminis-
trative, mais plutôt comme une amélioration
de la qualité des examens effectués et de leurs
indications. J’ai encore accepté de fonction-
ner dans une commission de la REVAL, qui sera
chargée de définir le laboratoire en présence
du patient (Präsenzdiagnostik). La SSMG a
montré sa force et son poids dans ce dossier,
en précédant certaines décisions et par son
intervention directe.

Séminaire des cadres du Bürgenstock:
quelques soucis pour le trésorier à la re-
cherche de soutiens et probable nouvelle forme
de partenariat avec l’industrie pharmaceu-
tique dans le cadre de notre site Internet. La
transparence est la manière élégante de per-

mettre un contrôle par la base et vous pou-
vez consulter l’ensemble des comptes au se-
crétariat lors de nos congrès annuels.

Outrepassant quelque peu mes droits, à
la recherche de quelques informations com-
plémentaires, nouveau contact avec le Mé-
decin en chef de l’Armée, pour le dossier de
l’armée. Une réunion est prévue prochaine-
ment, car les suites de notre prise de position
dans le Bulletin des Médecins Suisses ont été
plutôt positives. Elles confirment la présence
d’un réel problème, à la solution duquel nous
désirons être associés. Un transfert de la res-
ponsabilité des négociations à la FMH par
une décision de la Chambre Médicale
semble être une bonne alternative.

Parlons déjà d’avenir: Congrès 2003 à la
Chaux-de-Fonds, mis sur pied dans le cadre de
la collaboration BEJUNE (Berne-Jura-Neu-
châtel) et première réunion du C.O. 

Et enfin un commentaire personnel: je m’en-
gage actuellement au profit de la SSMG, car
je crois fermement à l’avenir du médecin de
premier recours dans le système de santé
suisse. Mais j’ai deux soutiens particulière-
ment importants: ma famille, avec mon
épouse et mes deux fils, et l’activité physique
régulière (qui a permis jusqu’à présent de
maîtriser mon impulsivité, tout en bénéfi-
ciant des effets sur la santé … et sur les ré-
flexions).

M. Hug, Delémont 
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tischen Industrie für unsere neue Homepage –
einige Gedanken. Transparenz ist die elegante
Art, wie eine Kontrolle durch die Basis er-
möglicht werden kann. Anlässlich unserer
Jahreskongresse werdet Ihr auf dem Sekreta-
riat alle Konten einsehen können.

Etwas über meine Rechte hinausgehend
habe ich – auf der Suche nach einigen Zu-
satzinformationen – mit dem Oberfeldarzt ei-
nen neuen Kontakt für das Armee-Dossier ge-
knüpft. Eine baldige Zusammenkunft ist vor-
gesehen, denn die Fortsetzung auf unsere
Stellungnahme in der Schweizerischen Ärz-
tezeitung ist durchaus positiv ausgefallen.
Dies bestätigt das Vorliegen eines reellen Pro-
blems, an dessen Lösung wir mitwirken wol-
len. Die Verantwortlichkeit für diese Ver-
handlungen – durch einen Ärztekammerent-
scheid – der FMH zu übertragen, scheint uns
eine gute Alternative zu sein.

Sprechen wir bereits jetzt von der Zu-
kunft: Für den SGAM-Kongress 2003 in la
Chaux-de-Fonds, welcher von den Kadern der
BEJUNE (Berne-Jura-Neuchâtel) organisiert
wird, hat die erste OK-Sitzung stattgefunden.

Und zum Schluss noch eine persönliche
Bemerkung: Ich engagiere mich gegenwärtig
für die SGAM, weil ich fest an die Zukunft
der Hausarztmedizin im Schweizerischen
Gesundheitssystem glaube. Aber ich habe
zwei speziell wichtige Stützen: meine Familie
mit meiner Ehefrau und meinen zwei Söhnen
– und die regelmässige sportliche Aktivität
(welche mich bisher meine Impulsivität im
Zaum halten liess und erst noch nützlich ist
für die Gesundheit ... und den Geist schärft).

M. Hug, Delémont
(Deutscher Text: B. Kissling)

Forum santé 2005 und Congrès médicometrie in
Les Diablerets anfangs Januar: Interessieren
wir uns – proaktiv – für die Entwicklungen in
den europäischen Gesundheitssystemen!
Kurzes Treffen mit F. Britt, um unsere Ein-
drücke auszutauschen.

Congrès Quadrimed in Montana: ein wei-
teres Mal Präsentation von Zahlen aus der
Laborstudie mit Professor Th. Szucs. Jedes
Jahr wird mir ein Seminar über Fragen des
Labors zugeteilt werden.

Die Konsensustagung der Palliativmedizin
in Fribourg gab den HausärztInnen die Mög-
lichkeit zu einer Stellungnahme. Wir haben
auf unsere (sicher noch verbesserungsfähige)
Kompetenz hingewiesen und die Schaffung
eines neuen Fähigkeitsausweises klar zurück-
gewiesen. Einige Referate dieser Tagung wer-
den in PrimaryCare publiziert werden. Die
Schweizerische Gesellschaft für Palliativme-
dizin bietet den HausärztInnen eine
konstruktive Zusammenarbeit an, und die
SGAM wird diesen Bereich auf die Prioritä-
tenliste ihrer Fortbildung setzen.

Klausurtagung des Kollegiums für Hausarzt-
medizin (KHM): Ich wurde für die Präsident-
schaft der Kommission zur Schaffung des
«Fertigkeitsausweises Praxislabor» (FAPL) no-
miniert – ein von der FMH an das KHM
übertragenes Mandat. Ihr werdet über die
zwei Jahre geltenden Übergangsbestimmun-
gen informiert werden. Im Jahr 2001 werden
wir die ersten Kurse für den FAPL auf die
Beine stellen. Betrachtet dieses Zertifikat
nicht als neue administrative Schikane, son-
dern vielmehr als eine Qualitätsverbesserung
für die Laborbestimmungen bezüglich Indi-
kation und praktischer Ausführung. Ich habe
zudem die Mitarbeit in einer Kommission der
REVAL angenommen, welche mit der Defi-
nition der Präsenzdiagnostik beauftragt ist.
Die SGAM hat in diesem Dossier ihre ganze
Kraft gezeigt und ihr ganzes Gewicht in die
Schale gelegt – einerseits, indem sie gewissen
Entscheiden zuvorgekommen ist, und ande-
rerseits durch ihre direkte Intervention.

Kaderseminar auf dem Bürgenstock: Der
Kassier/Schatzmeister macht sich – auf der
Suche nach Unterstützung und möglichen
neuen Partnerschaftsformen mit der pharmazeu-
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Ganz schön beschäftigt, unser Kassier, nicht wahr?


